

Las nuevas técnicas en microcirugía de la mano, a debate en Zaragoza

La MAZ reúne en un curso a un centenar de expertos en la materia, entre los que se encuentran autoridades a nivel mundial

ZARAGOZA. Decenas de expertos, entre ellos autoridades a nivel mundial, se dan cita hasta el viernes en Zaragoza en el XXV Curso de Microcirugía y Cirugía de la Mano que organiza un año más la Fundación MAZ de Zaragoza. Durante estos años, han pasado por este encuentro, teórico y práctico, más de 2.300 profesionales. Este año, además, el hospital celebra el 30 aniversario del primer reimplante de mano por accidente laboral de España.

El director del congreso y responsable de la Unidad de Mano, Microcirugía y Reimplantes de MAZ, Pedro Marquina, -que además fue el que realizó este primer reimplante a la zaragozana Rosa Torrecilla- explicó que con estos congresos se ha intentado trabajar y avanzar en este tipo de téc-

nicas. No obstante, hizo hincapié en las dificultades a las que los médicos tienen que hacer frente para suturar arterias y nervios inferiores a un milímetro con hilos y agujas casi imperceptibles para la vista.

En todo este tiempo, el equipo de la Unidad de Cirugía de la Mutua MAZ lleva tras de sí la recuperación de 300 lesiones en manos «catastróficas» (así las identifican los expertos), aunque Marquina recordó que «afortunadamente», los casos más graves y los reimplantes han disminuido con los años al incrementarse los sistemas de seguridad en el ámbito laboral. «No obstante, la microcirugía se usa en cada lesión de mano que se trata», apuntó el especialista.

En ese sentido, el doctor aprovechó la presentación del congre-



De izquierda a derecha, los doctores Zancolli, Scheker y Marquina. JOSÉ MIGUEL MARCO

ANIVERSARIO

30

Hace 30 años que MAZ practicó el primer reimplante de mano por accidente laboral.

so ante los medios de comunicación para pedir un sistema de regulación de los centros de referencia de microcirugía y reimplantes de la mano, para conseguir una atención de los pacientes más ordenada dependiendo de las comunidades de las que procedan. «En las próximas fechas esperamos que se consiga mejorar esta situación», aseguró el experto.

El encuentro de este año cuenta con la asistencia de dos de los mayores expertos a nivel mundial en este campo: el doctor Zancolli, que se convertirá en el presidente del Congreso Mundial de Cirugía de la Mano en 2016, que tendrá lugar en Buenos Aires, y el doctor Scheker (Estados Unidos), que llevó a cabo el primer trasplante de mano.

C. F. B.